

| | | | |
|--|---|--|----|
| 9月 モニターレポート | | 担当出張所 | 高槻 |
| 担当区間 | 淀川中流右岸 三島江河川公園～檜尾川合流点（右岸23.0km～28.2km） | | |
| モニター実施日時 | 令和元年9月21日（土）15時10分～16時45分 | | |
| 天候 | 曇り | | |
| <p>（見出し）</p> <p>淀江河川公園の自然（公園駐車場から芥川合流点まで）</p> <p>公園の施設の様子、植物の状況、出会った人たちの様子について報告いたします。</p> | | | |
| <p>・モニターセット（カメラ・双眼鏡・メモ用紙・水）を持って出発。</p> | | | |
|  | | <p>・今回は土曜日を選びましたので、駐車場はほぼ満杯状態でした。野球場は2面が使われていて、少年野球と思われる子ども達と保護者やコーチなどの大人が見守っていました。</p> <p>ボールの快音と子ども達の掛け声が響きわたり、週末を楽しんでいる様子でした。</p> | |
|  | | <p>・ヘルメットをかぶった本格的なサイクリング、犬の散歩、ジョギング、散歩、自転車でふらり…週末の屋下がりをつろぐいろいろなスタイルが見られました。</p> | |
|  | | <p>・9月半ば過ぎ、残暑の厳しい夏ですが、草むらはすっかり秋。茂った葉から穂が出ていました。虫の音も勢いを増し</p> | |

11tak 森下モニター【淀川】

てあちこちからいろんな鳴き声が聞こえて来ました。



・子どもの頃によく遊んだ草を見つけました。葉っぱをちぎるとハサミの形になる草です。舌切り雀のお話に出てくるあのにぎりハサミです。ちぎってみるとちゃんとハサミの形になりました。小さいころの体験は原風景となり体にしみこんでいます。今の子ども達にもこのような体験をさせてあげたいと思いました。

・枚方大橋の下あたりです。茂った草の中に可憐な小さな花を見つけました。



・河原の中に彼岸花が。

暦を持たないこの花が、きちんとお彼岸の頃に咲くのは本当に不思議です。

まんじゅしゃげ、きつねのかんざし、おにゆり…たくさん名前を持つ花ですが、その名前とともに強い生命力に脱帽です。

・歩いているうちにゴルフ場へ来ました。数組のグループがプレー中でした。ゴルフができれば楽しいだろうと眺めながら芥川合流点を目指して歩きます。

・ここはサイクリングロード?と思うぐらい自転車が行き交います。ロードバイク、クロスバイク、マウンテンバイク、さらに小径のミニベロも。自転車をみるのも楽しみ。ランニングの人も含めて、ウェアやシューズを見る楽しみも。まさに動くなんでも展示場です。

・傍らで犬の散歩。密度が低いのでサイクリング、虫取り、ジョギング、散歩いろんなものが入り混じって楽しめているように見えました。



・ゴルフ場わきには立ち入らないように看板があります。けれども全体がフェンスで仕切られているのではないので微妙なところが多々ありました。この道はゴルフ場に沿って歩いてもかまわないのか、それとも既にゴルフ場の敷地なのか紛らわしいです。私はゴルフ場まわりを淀川に沿って歩きたいと思っていましたが、安全のため今回は控えました。



・今回のゴール地点が近づきました。鷺打橋は見えませんが、川の合流点は茂みの中。グリーンモンスターと呼ばれる葛が茂っています。





・ここは鷺打橋下流の小さな橋。中学生ぐらいの子どもが魚釣り。水をたたえた静かな川で、この上流で4人がおぼれるという事故が起きていて、信じられないです。
改めて私たちの日常は危険と背中合わせということを肝に銘じたいと思います。



・今回の発見
自然はこんなに美しい！
葛の葉っぱです

・1時間強歩いて調査をしました。自然の美しさとともに、そこにかかわる人の豊かさも同時に感じて、9月の報告とします。次回は鷺打橋から芥川を登ってレポートしていく予定です。

(意見・感想・処置等)

9月のレポートありがとうございます。

暑い日がまだ続きますが、8月に比べると過ごしやすくなった感じがします。そして夏の暑さで、公園の利用者が少ないという時期もありましたが、また賑やかな風景になりましたね。

野球やサイクリング、マラソンといったスポーツは気持ちの良い汗がかけそうです。

草花の写真ありがとうございます。彼岸花を見ると、秋を感じさせられます。

ハサミの形になる葉っぱは、思わずちぎって試したくなりますね。見るだけでなく、自然に触れ合う楽しさが十分に伝わる写真です。是非、今の子供達に体験させてあげてください。

芥川の水難事故については、府が川沿いに「ここはあぶない！」と記した注意喚起看板を設置し、市内の全小中学校の児童・生徒に水難事故への注意を呼びかけています。

今後、同じような事が起こらないように願うばかりです。

それでは来月のレポートも宜しくお願いします。